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أكثرمن نصف مليون زائر استقبلتهم عدن خلال إجازة عيد الأضحى المبارك

عدن الح�ضارة

محمد اسماعيل حجر يقول:
جاء عيد الاضحى المبارك وبلادنا تنعم بالخير والأمان والاستقرار 
وقد تحققت العديد من الانجازات والمشاريع الكثيرة وأهمها الانجازات 

الاقتصادية والسياسية.
الناس من كل  الحركة ويأتيها  العيد تزدهر فيها  وعدن خلال 
احضانها  في  العيد  عطلة  لقضاء  الجوار  دول  ومن  المحافظات 
وشواطئها الدافئة ولكي يتمتعوا ويتنفسوا من هوائها البارد النقي 
يأتون لكي يشاهدوا عادات وتقاليد هذه المحافظة وطقوسها التي 
تتحدث عنها الكتب والتاريخ ليتعلموا من هذه المحافظة الحضارة 

والثقافة والأخلاق النبيلة. 
وعدن لا شك مهد الحضارة والثقافة والعلم فاسمها يردد في 
كثير من دول العالم وأكثر الزوار يأتون لقضاء اجازة العيد بحثا عن 
تاريخ المحافظة وعاداتها وتقاليدها وتاريخها فكلنا نفخر بعدن لما 
تمتلكه من مخزون تاريخي وكنز اثري ومعالم حضارية تعتز بها 

هذه المدينة.
فعدن محروسة بابنائها المثقفين المخلقين الصادقين في تعاملهم 
مع كل زائر لجعل هذه المحافظة ملتقى وحاضنة لكل الناس.. نتمنى 

لهذه المدينة الأمن والأمان وكل عام وأهل اليمن بخير.

عيد الأ�ضحى عيد المحبة والت�ضامح

فؤاد ناصر الجلال يقول:
العيد مظهر تكتمل فيه روح العبادة في الدين والسلوك والمعاملة 
حيث يتجه الناس الى التسامح والتراضي وتجاوز المحن والتسامي 
فوق الجراح وبداية العلاقة التي تقوم على الاخاء والحب والتعاون 

على البر والتقوى والعمل الصالح.
وللعيد مظاهر وافراح وطقوس وكل بلد يعتز ان يحتفل بها وهذا 
لا يعني خروجاً عن ديننا او تقاليدنا، بالعكس هذه عادات اتبعت 
منذ القدم منهم من يحتفل في الصباح ومنهم في المساء الا انهم 
لم يخرجوا عن المألوف وفي الأول والاخير هي فرحة واجمل شيء 
ان يجتمع الأهل ويحافظوا على عاداتهم وتقاليدهم، والعيد فرحة 
عند الكل ويعني للمسلمين الكثير كوننا ننتظر هذه المناسبة بفارغ 
الصبر حتى نكمل ما تبقى لنا من حب وايمان ورحمة وحتى توهب لنا 

حياة جديدة تختلف عن تلك الأيام.
والعيد في عدن أجمل من المحافظات الاخرى وكثير من الناس 
يتمنون ان يقضوا العيد في عدن لانها تختلف عن بقية المحافظات.. 
عدن البحر عدن الشاطئ عدن الساحل عدن النظافة .. مطاعمها 
جميلة وأكلها لذيذ وأهلها طيبون يقدمون للزائر الغالي والنفيس.    

لذا تجد الناس يعدون العدة لقضاء اجازة العيد في عدن حتى أنهم 
ربما ينامون على سواحلها فهي المدينة الآمنة والمسالمة والحاضنة 

لكل البشر.
فالوحدة خير وبركة لنا نحن اليمنيين لانها أشعرتنا بالالفة والمحبة 
والتقارب فيما بيننا الله يبارك لنا ويحفظ لنا وحدتنا وهذا الحب وهذا 
التقارب .. ومن حقنا ان نفخر بوحدتنا وبيمننا والله يبارك لنا عيدنا 

ويجعل ايامنا كلها اعياداً.

كلنا نفرح بالعيد

ويقول جمال عبدربه بن دحيل:
العيد بشرى عظيمة وفرحة جميلة مرسومة على شفاه المسلمين 
كما انه رحمة وبركة ونحن في اليمن نسعد بهذه المناسبة ونقدم 

التهاني فيما بيننا الى كل احبائنا.
والعيد في عدن مميز بفضل ما خصها الله به من موقع سياحي 
ومناظر خلابة وجميلة ومتنوعة ما جعلها تمتلك شهرة عالية لوجودها 
على البحرين العربي والاحمر حيث تشتهر بجمال شواطئها وتنوعها 
اضافة الى التنافس البديع بين البحر والجبل والبر ولذلك جرت 
العادة في كل المناسبات والاعياد أن يتوافد الناس اليها من مختلف 
محافظات الجمهورية والدول المجاورة لقضاء عطلة العيد والاستمتاع 
والتعرف على مينائها  الجميلة  بشواطئها وخلجانها ومتنفساتها 
العالمي ومبانيها وملاعبها وآثارها التاريخية ومتحفها الاثري. كل 
ذلك انعكس على استمرار مظاهر العيد فيها مع توفر كل الخدمات 
التي تهم الناس سواء الزوار او الساكنين حيث تتوفر المواصلات على 
مدى ايام العيد وكذا تواجد الفرق الشعبية الموسيقية على الشواطئ 
من مختلف المحافظات الى جانب رجال المرور وعمال النظافة والقيام 
بواجبهم على مدى ايام العيد في شوارع وطرقات عدن وكل هذه 
الجهود الناجحة التي اعدت من قبل قيادة المحافظة والسلطة المحلية 

تستحق الثناء والتقدير وهذا شيء يسعد اهالي عدن والزائرين.

      �ضعرنا بالأمان في عدن

أبو وائل يقول:عدن شهدت تطوراً كبيراً وشهد قطاع السياحة تطوراً 
أكبر في زيادة الفنادق والأماكن السياحية والمتنزهات  وترى الناس 
يأتون إليها من كل مكان فترى  شواطئها مملوءة ومزدحمة بالسيارات 
والألعاب والمسابقات الرياضية كونها تمتاز بجمال يسعد كل انسان 

لذلك فإن الكل يتمنى  أن يكون متواجداً فيها لقضاء اجازة العيد.
فالعيد في عدن جميل وتشعر بالأمان ولكن ما أفسد راحتنا هو ارتفاع 
اسعار المأكولات والعصائر نظراً لغياب المطاعم المصغرة ونقص 
الخدمات وغياب رجال المرور ورجال الأمن في الأماكن المزدحمة 

وبالأخص في الجولات والشوارع  
والأماكن المرتبطة بالمتنفسات 
وكل هذه الاختناقات ليس صعباً 
على الجهات المختصة معالجتها 
وانما بحاجة إلى ترتيب مسبق 
والاستفادة من الأعياد السابقة 
حتى  الاعتبار  بعين  واخ��ذه��ا 
يتسنى للزوار قضاء وقت  أطول 
في عدن لأن مثل هذه الاخلالات 
والاختناقات تعكر على الزائرين  
صفو متعتهم ونتمنى ان يأتي 
معالجة  تم  وقد  القادم  العيد 
هذه الظواهر حتى يتسنى لنا 
قضاء فترة أط��ول بالعيد في 

عدن .. وكل عام وانتم بخير.

ذكرى جميلة للم�ضلمين

عبدالله عبدربه باشديلة:
العيد مظهر تكتمل فيه روح العبادة في الدين والسلوك والمعاملة 
حيث يتجه الناس إلى التسامح والتراضي وتجاوز المحن والتسامي 
فوق الجراح وبداية العلاقة التي تقوم على الإخاء والحب والتعاون 

على البر والتقوى والعمل الصالح.
وللعيد مظاهر وافراح وطقوس وفي الأول والأخير هي فرحة وأجمل 
شيء ان يجتمع الأهل ويحافظوا على عاداتهم وتقاليدهم والعيد 
فرحة عند الكل كوننا ننتظر هذه المناسبة بفارغ الصبر حتى نكمل 

ما تبقى لنا من حب وايمان ورحمة. 
العيد في عدن جميل وكثير من الناس يتمنون ان يقضوه في عدن 
لأن عدن تختلف عن بقية المحافظات عدن البحر عدن الشاطئ عدن 
الساحل عدن النظافة وأيضاً مطاعمها جميلة وأكلها لذيذ وأهلها ناس 
طيبون يقدمون للزائر الغالي والنفيس ولذا تجد الناس يعدون العدة 
لقضاء اجازة العيد في عدن فهي المدينة الآمنة والمسالمة والحاضنة 
لكل الناس فالوحدة  خير وبركة لنا نحن اليمنيين لانها أشعرتنا 
بالألفة والمحبة والتقارب فيما بيننا والله يبارك لنا ويحفظ لنا هذا 
الحب وهذا التقارب فمن حقنا ان نفخر ببلدنا والله يبارك لنا بهذا العيد 

وان يجعل أيامنا كلها اعياداً وافراحاً وكل عام وانتم بخير.

ما اأجمل العيد في عدن

محمد سالم عزب � مدير عام  مستشفى الوحدة بعدن:
الفرحة بالعيد جميلة وكبيرة في قلوبنا ونحن نعتز بهذه المناسبة 
وسعداء ايضاً بأن تكون فرحتنا مع أهلنا وأولادنا جميلة كون المناسبة 
جمعتنا لكي نتناسى الماضي ونبدأ حياة جميلة ونتمنى من الله تعالى 

ان يجعل كل ايامنا أعياداً.
والعيد مناسبة دينية لا توصف حيث يزداد التقارب والتعارف فنحن 
هنا في عدن نفرح بالعيد نتعاود فيما بيننا نتقرب إلى الله اكثر 
متناسين الماضي وفي العيد أيضاً نتعرف على ناس جدد وذلك من 
خلال الزيارات للمتنفسات والمتنزهات والسواحل وحتى زيارة الأهل 
وهذا التعارف يجعلنا نتقرب إلى الله وإلى الأهل ونتسامح فيما بيننا 
وننسى الماضي ونضمد الجراح وهي سمة عظيمة تتوارى في كثير 
من الناس وهي رحمة لنا نسأل الله عز وجل ان يجعل كل أيامنا 
أعياداً وأفراحاً وان يجمعنا دائماً على  الخير والمحبة والصفاء وان 
يبارك لنا في هذا العيد وكل الأعياد بالخير والبركة والرحمة وكل 

عام والشعب اليمني بخير.

عدن في تجدد م�ضتمر

ويقول محمد عبدالملك:
عدن متجددة في ايام العيد وكل الأعياد باهرة الجمال لما حوته 
من تنوع وروعة تبهر زوارها بفضل  ما وهبها الله من طبيعة جميلة 
ومميزة في تنوعها بما كسبته من تاريخ عريق لذا اصبحت زيارتها 
وقضاء أيام العطل والأعياد والمناسبات ضمن برنامج كل ابناء 
المحافظات واسرهم وكثير من مواطني الدول المجاورة حتى اصبحت 
ايام الأعياد مميزة ومتجددة ومتنوعة من خلال ما يشاهده زوارها 
عند تنقلهم بين شواطئها ومتنفساتها بما تتميز به هذه المحافظة 
من مزايا طيبة وكل ذلك  ينعكس على استمرار وامتداد وتجديد 
مظاهر العيد فيها مع توفر كل الخدمات التي تهم الناس سواء الزوار 
أو السكان حيث توفرت المواصلات على مدى أيام العيد وكذا المحلات 
التجارية التي فتحت ابوابها إلى جانب تواجد رجال المرور وعمال 
النظافة وقيامهم بواجباتهم المستمرة على مدار الساعة وكانت 
الشوارع والطرقات مزدحمة بالمركبات والمارة اثناء تنقلهم  بين 
الشواطئ والمتنفسات التي اكتظت بالبشر والمركبات ولاتزال حتى 
اليوم  ما اعطى  هذه المحافظة ميزة  التجدد والتنوع وامتداد ايام 

العيد فيها.

استقبلت محافظة عدن خلال اجازة عيد الأضحى المبارك أكثر من نصف مليون زائر حيث اكتظت 
الشواطئ والمتنفسات والحدائق الع استقبلت محافظة عدن خلال اجازة عيد الأضحى المبارك أكثر من 
نصف مليون زائر حيث اكتظت الشواطئ والمتنفسات والحدائق العامة في مختلف مديريات المحافظة 
بالزوار.. صحيفة )14 أكتوبر( تجولت خلال أيام العيد بين مديريات المحافظة والتقت بعدد من المواطنين 
الوافدين لقضاء اجازة العيد الذين أجمعوا على أن عدن هي حضن اليمن الدافئ منذ القدم كونها 
احتضنت كل الناس وكل الشخصيات من كل المحافظات. امة في مختلف مديريات المحافظة بالزوار.. 
صحيفة )14 أكتوبر( تجولت خلال أيام العيد بين مديريات المحافظة والتقت بعدد من المواطنين 
الوافدين لقضاء اجازة العيد الذين أجمعوا على أن عدن هي حضن اليمن الدافئ منذ القدم كونها 

احتضنت كل الناس وكل الشخصيات من كل المحافظات.
عدن/ عيدرو�ض نورجي ـ محمد عو�ض

محمد سالم عزب

فؤاد ناصر الجلالمحمد اسماعيل حجر

أبو وائلجمال عبدربه بن دحيل

محمد عبدالملك

زوار: نتمنى لبلادنا تحقيق السلام والأمن والاستقرار

الكل يسعد أن يكون بين عدن وأهلها لأن الحب موجود في كل بيت

عبدالله عبدربه باشديلة

الزائر لعدن لا يشعر بأنه ضيف فالمتطلبات متوفرة لكن الأسعار مبالغ فيها


